

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Proses keperawatan adalah suatu metode ilmiah yang sistematis dan terorganisir untuk memberikan asuhan keperawatan kepada pasien (Setiadi, 2011). Sedangkan menurut Deswani tahun 2011, Proses keperawatan merupakan suatu metode yang sistematis dan terorganisir dalam pemberian asuhan keperawatan yang difokuskan pada reaksi dan respon untuk individu pada suatu komunitas atau perorangan terhadap gangguan kesehatan yang dialami baik yang aktual maupun potensial.

Untuk memenuhi proses keperawatan di rumah sakit, upaya yang dilakukan STIKES Bethesda Yakkum Yogyakarta salah satunya dengan mengadakan ujian komprehensif guna untuk mewujudkan peningkatan kualitas pemberian asuhan keperawatan oleh mahasiswa dengan pendekatan proses keperawatan meliputi pengkajian, diagnosa, perencanaan, implementasi, dan evaluasi yang dilakukan pada pasien, keluarga atau masyarakat secara menyeluruh meliputi bio-psiko-sosial-spiritual.

Ujian komprehensif ini dilakukan oleh penulis tanggal 17-18 Juni 2021 di Rumah Sakit Bethesda Yogyakarta ruang F dengan kasus Gastroenteritis akut (GEA). Menurut Marianti tahun 2018, Gastroenteritis akut merupakan infeksi pada lambung dan usus yang disebabkan oleh beberapa jenis virus dan bakteri, GEA ini menyebabkan mual, muntah, diare, kram perut dan demam.

B. Tujuan Penulisan

1. Memenuhi/melengkapi syarat ujian komprehensif.
2. Memenuhi kemampuan menerapkan asuhan keperawatan dengan menggunakan pendekatan proses keperawatan, meliputi :
 - a. Pengkajian keperawatan pada gastroenteritis akut
 - b. Diagnosa keperawatan pada gastroenteritis akut
 - c. Perencanaan keperawatan pada gastroenteritis akut
 - d. Implementasi keperawatan pada gastroenteritis akut
 - e. Evaluasi keperawatan pada gastroenteritis akut
 - f. Dokumentasi keperawatan pada gastroenteritis akut

C. Sistematika Penulisan

Sistematika penulisan laporan ini terdiri dari tiga bagian yaitu bagian awal, inti, dan akhir. Bagian awal berisi antara lain: halaman judul, halaman persetujuan, halaman motto, kata pengantar, daftar isi, daftar gambar, daftar tabel, dan daftar lampiran.

BAB I Pendahuluan yang terdiri dari : (1) Latar belakang yang berisi gambaran pencapaian asuhan keperawatan secara umum; (2) Tujuan penulisan yaitu memenuhi syarat ujian akhir program, meningkatkan pendekatan proses keperawatan yang meliputi pengkajian,diagnosa, perencanaan,implementasi, evaluasi, dan dokumentasi; (3) Sistematika penulisan yang berisi sistematika naratif.

BAB II Landasan teori terdiri dari (1) Konsep medis meliputi pengertian, epidemiologi, etiologi, anatomi dan fisiologi, patofisiologi,tanda

dan gejala, pemeriksaan diagnostik, penatalaksanaan medis, pencegahan, komplikasi, dan prognosis gastroenteritis akut (GEA); (2) Konsep keperawatan meliputi pengkajian keperawatan, diagnosa keperawatan, dan rencana tindakan keperawatan.

BAB III Pengelolaan kasus meliputi (1) pengkajian menyangkut semua aspek yang diperoleh muncul pada hari itu, meliputi bio-psiko-sosio-kultural-spiritual; (2) Diagnosa keperawatan (sesuai dengan urutan prioritas); (3) Perencanaan keperawatan : tujuan, intervensi, dan rasional; (4) Catatan perkembangan (S= subjektif, O= objektif, A= analisa, P=planning, I= intervensi, E=evaluasi).

BAB IV Pembahasan membandingkan teori dengan kasusnya kemudian dianalisis dan dibahas meliputi pengkajian, diagnosa keperawatan, rencana keperawatan, implemementasi keperawatan dan evaluasi.

BAB V Kesimpulan dan saran (1) kesimpulan berisi narasi dari keseluruhan penulisan. (2) saran yang ditujukan kepada institusi pendidikan (STIKES Bethesda Yakkum Yogyakarta) dan RS Bethesda Yogyakarta.

Bagian akhir berisi lampiran dan daftar pustaka dengan ketentuan penulisan menggunakan *American Phsycology Association (APA)* dan *Harvard* dengan jumlah sumber buku minimal tiga dengan tahun terbit maksimal kurang dari 10 tahun.